

Fecha: 29-09-2024 Medio: El Diario de Atacama El Diario de Atacama Supl.:

Noticia general

Título: Encuesta da cuenta de la indecisión en Atacama como un factor clave para los candidatos y sus campañas

2.200 Pág.: 4 Tiraje: Cm2: 540,1 VPE: \$601.682 Lectoría: 6.600 Favorabilidad:

No Definida

Encuesta da cuenta de la indecisión en Atacama como un factor clave para los candidatos y sus campañas

POLÍTICA. Chile Vamos, Republicanos y aliados de la oposición concentrarían el 42% de los votos. Sin embargo, analista dice que no cree que la región se "mueva" a la derecha.

Aldo Lingua

a última encuesta Partner, que se dio a conocer durante la semana, dio resultados región a región de las intenciones de los votantes para gobernador y alcalde, así como también un panorama de cómo los pactos políticos están convenciendo gente para las elecciones de

CORE y concejales

Para gobernador la encuesta pone al actual, Miguel Vargas, como el favorito, con 23,32% de las preferencias; seguido del UDI Nicolás Noman, con 17,75% y "aún no lo tengo definido" en tercer puesto, con 16,78%.

En cuanto a alcalde de Copiapó, el RN Maximiliano Barrionuevo llevaría ventaja, de acuerdo a la encuesta, de



LAS ELECCIONES PASADAS DE ALCALDE DE COPIAPÓ Y GOBERNADOR EN 2021 FUERON MUY REÑIDAS.

ARRIENDOS (SIN COMISIÓN) **CONTACTO** 9 95425791 - 9 95304138

LOCAL A-102 (Ex -Sura), Colipi 484 Plaza Real, superficie planta baja 67 mts2. 2do piso 53mts2.

VALOR

LOCAL F-108 Colipi 484 Plaza Real. superficie planta baja 62 mts2. 2do piso 55mts2.

> **VALOR** 30 UF.

41,29% de las preferencias; muy por encima del PS Marcos López, con 17,94%; y el independiente Maglio Cicardini, que obtiene el 14,39%. Con 11,54% aparece, nuevamente, la opción de "no lo tengo definido".

Esto, sobre todo sumado al hecho que, tanto en las elecciones de consejeros regionales como concejales, la opción más elegida es la indecisión, por sobre la claridad de votar por alguno de los pactos políticos.

JÓVENES INDECISOS

La encuesta da cuenta de que los ióvenes se encuentran entre los más indecisos, con el 21,1% de los menores de 40 años sin una opción clara para gobernador y cerca de 15% sin una opción para core y

"La indecisión de los jóvenes se debe particularmente porque en una elección de representantes hay que asumir costos de información. Y cuando nos referimos a los costos de información, tiene que ver con las candidaturas en competencia. Y como sabemos en estas elecciones, tanto municipales como a nivel regional tenemos una amalgama bastante amplia de nombres que van a competir, sobre todo con una explosión de candidaturas independientes que nos van a acompañar en estos comicios", explicó Rodrigo Espinoza, director de la Escuela de Administración Pública de la Universidad Diego Portales, agregando que el mayor número de candidatos hace que crezca el desinterés.

Un análisis similar hace Danilo Herrera, director ejecutivo de Factoría Pública, quien agrega que muchos siguen operando bajo la lógica del voto obligatorio. "El voto obligatorio cambia la lógica de las campañas, ahora hay que hablarles a públicos más grandes y con diferentes mensajes a diferentes audiencias. Podríamos concluir que los candidatos de la región no se están acercando a los jóvenes y siguen con la lógica de campaña con voto voluntario, donde la participación de jóvenes era muy inferior", di-

¿AVANCE DE LA DERECHA?

Otro escenario que da cuenta Partner es el posible avance de la derecha en la región, donde Chile Vamos sumado al Partido Republicano y sus aliados llegan casi al 42% de la intención de voto.

Sin embargo, para los expertos aún es muy temprano para decir. "Una sola encues"En estas elecciones, tanto municipales como a nivel regional tenemos una amalgama bastante amplia de nombres que van a competir, sobre todo con una explosión de candidaturas independientes

Rodrigo Espinoza director Escuela Administración Pública de la UDP

"Podríamos concluir que los candidatos de la región no se están acercando a los jóvenes y siguen con la lógica de campaña con voto voluntario, donde la participación de jóvenes era muy inferior'

> Danilo Herrera director Factoría Pública

ta no puede empujarnos a concluir ningún resultado, es una simple foto. Si el electorado de Atacama se mueve a la derecha o no, cosa que no creo, recién lo podemos decir el lunes 28 de octubre con los resultados de la elección", diio Herrera.

Sobre la posibilidad de un giro en Atacama, pese a que es una región históricamente de izquierda, se puede dar particularmente porque el oficialismo no logra despegar más allá del 30% y, por otro lado, las elecciones siempre terminan siendo un juicio acerca de la gestión de quienes están gobernando y en ese aspecto va a depender mucho la evaluación que haya en general del Gobierno a nivel nacional", agregó Espi-